


Разговор получился от-
кровенным, спокойным и 
доброжелательным. 
Губернатор напомнил 
о том, что в апреле со-
стоится уже ставший 
традиционным отчёт гу-
бернатора перед депу-
татами Воронежской 
областной думы. Вся ин-
формация о социально-
экономической ситуации 
в регионе уже собрана и 
проанализирована. 

Виктор Руденко

– В прошлом году наблю-
далась достаточно высокая 
динамика, - сказал губер-
натор. – Впервые за 20 лет 
Воронежская область заняла 
первое место по темпам роста 
промышленности – индекс 
стал почти 130 процентов. 
Если сравнивать со средне-
российскими цифрами, то 
превышение не просто про-
центное, а в десять с лишним 
раз. 

Возвращаясь на четыре 
года назад, Алексей Гордеев 
отметил, что тогда по многим 
показателям Воронежская 
область занимала 50-е и даже 
60-е места, «что, естественно, 
не соответствовало ни по-
тенциалу, ни историческому 
месту Воронежской области 
в развитии нашего государ-
ства». Тогда, в 2009 году, гла-
вой региона, только что всту-
пившим в должность, была 
поставлена задача сделать так, 
чтобы по основным показате-
лям Воронежская область за 
пять лет вошла в тридцатку 
лучших регионов Российской 
Федерации. 

– И сегодня можно го-
ворить: мы уверенно идем 

к выполнению этой задачи. 
Четырехлетний период уже 
показывает, что по основным 
социально-экономическим 
параметрам мы вошли в 
тридцатку лучших регионов 
страны. Какие-то цифры нас 
радуют больше, какие-то 
меньше. В частности, по ка-
честву жизни Воронежская 
область заняла достойное 
девятое место. Ну а если 
говорить о сухих цифрах ста-
тистики, то, например, я бы 
привел опять же то, что у нас 
происходило в экономике: 
объёмы промышленности за 
эти четыре года выросли на 
44 процента. Я вам назову 
среднероссийскую цифру – 
5,4 процента. Наши темпы 
оказались в восемь раз выше. 
Сельское хозяйство выросло 
в 1,5 раза, на 50 процентов. 

Если говорить о животно-
водстве – здесь мы выросли 
в 1,8 раза, - сообщил Алек-
сей Гордеев. И подчеркнул, 
что именно животноводство 
является наиболее показа-
тельной отраслью, напрямую 
создающей экономику сель-
ских территорий. 

Отдельно Алексей Гордеев 
сказал о демографической 
ситуации. По сравнению с 
2008 годом рождаемость в Во-
ронежской области выросла 
более чем на 13 процентов. 
Так, в прошлом году на свет 
появились 25,5 тысячи малы-
шей – на 1,5 тысячи больше, 
чем в 2011-м. 

– Это хороший показатель, 
и если мы сохраним такие же 
темпы, то в ближайшие годы 
можем все-таки приблизиться 
к тому, чтобы у нас был свой 

естественный прирост на-
селения, а не только за счет 
миграции, - выразил уверен-
ность губернатор. 

Увеличилась и средняя 
продолжительность жизни: 
за четыре года - на 2,5 года. 
Сегодня она приблизилась к 
71 году. 

– Я, конечно, понимаю, что 
эти цифры, которые назы-
ваю, носят среднестатистиче-
ские параметры. И, наверное, 
сложнее и важнее говорить 
о жизни каждого человека, 
она складывается у каждого 
по-разному. Думаю, как раз 
в ваших вопросах можно 
обсудить какие-то детали со-
циальной политики и наших 
перспективных планов: инве-
стиционных, экономических 
и так далее. 
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 Аварийного жилья станет меньше
Фондом содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства для Воронежской области опреде-
лены объёмы денежных средств на реализацию региональной 
адресной программы «Переселение граждан из аварийного 
жилищного фонда в 2013 – 2015 годах».  В 2013 году  целевое 
поступление  составит 615 миллионов рублей, в 2014 году – 
634,8 миллиона  и в 2015 году – 225,9 миллиона рублей. По 
информации  Управления ЖКХ и энергетики области, форми-
рование программы на указанный период уже начато.

Китай нацелен на Воронеж
Деловые круги Поднебесной проявляют интерес к Во-

ронежской области. Недавно состоялась встреча делегации 
Гуанси-Чжуанского автономного района с  заместителем 
губернатора  – первым заместителем председателя облправи-
тельства Александром Гусевым. Стороны обсудили вопросы 
инвестиционных вложений в экономику чернозёмного регио-
на,  пути создания совместных промышленных площадок с 
учётом опыта КНР по организации особых экономических зон. 
Достигнуты договоренности о сотрудничестве по подготовке 
китайских специалистов в вузах Воронежа и их стажировке 
на профильных предприятиях нашего региона. 

Сорок тонн через Ворону
Грузоподъёмность моста через реку Ворона у Борисоглебска 

увеличена и теперь составляет 40 тонн в одиночном 
порядке движения автомобилей с дистанцией 50 метров, 
в нерегулируемом порядке – 24 тонны. Как сообщили в 
пресс-службе ФКУ «Черноземуправтодор», металлические 
пролётные конструкции усилили толстолистовой сталью. 
Кроме того, ежедневный контроль за мостом ведётся 
противопаводковой комиссией. Продолжаются работы по 
укреплению откосов насыпи подходов временного моста, 
конусов для предотвращения размывов. 

Время не властно над памятью
На территории отдела полиции №7 УМВД России по  

г. Воронежу торжественно открыт мемориал в честь старши-
ны милиции Виталия Захарова  и старшего сержанта мили-
ции Александра Струкова. В 2000 году в бою с боевиками в 
Чеченской Республике они спасли своих товарищей ценой 
собственной жизни. «Раньше у нас в отделе были установлены 
мемориальные доски, но мы  хотим,  чтобы о погибших героях 
помнили не только сотрудники  отдела, но и горожане», - ска-
зал «Коммуне» начальник  ОП №7  подполковник полиции 
Сергей Бунеев.

Воронежские танцы в Анси 
Учащиеся Воронежского хореографического училища 

приняли участие в танцевальном конкурсе Arcadanse во фран-
цузском городе Анси. Наша танцевальная школа была пред-
ставлена в трёх номинациях: «Вариация», «Дуэт», «Группа». 
Юные воронежцы завоевали три золотые, по две серебряные 
и бронзовые медали, а также два кубка – «За академизм» и 
«За трудолюбие». Медали высшей пробы привезли домой 
Елизавета Корнеева, Диана Егорова, Галина Грачёва. «Сере-
бра» удостоились Галина Грачёва, Руслан Стенюшкин, Диана 
Егорова, «бронзы» – Диана Егорова, Галина Грачёва, Артём 
Сеченых. «Жюри конкурса отметило высокий уровень про-
фессиональной подготовки воронежских номинантов, высоко 
оценив систему обучения, бережно сохраняющую традиции 
русской классической школы», - сообщает сайт департамента 
культуры и архивного дела Воронежской области. 

Снова подвело шасси
В последний день марта  при посадке в аэропорту Челябин-

ска у самолета Ан-148 воронежского производства лопнула 
шина шасси. Как сообщает  информагентство «Новости», во 
время ЧП никто не пострадал (на борту лайнера, следовавшего 
из Санкт-Петербурга, находились четыре члена экипажа и 
59 пассажиров). Предыдущий инцидент с самолётом модели 
Ан-148 произошёл 16 декабря – у него опять-таки возникли  
неполадки с шасси.  Но тогда командир воздушного судна при-
нял решение вообще не вылетать рейсом на Омск и остаться  
в аэропорту всё того же Санкт-Петербурга.
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Сообщения подготовили  
Татьяна ПеТРенКо, николай СТАРых,  

Виталий ЧеРниКоВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные дожди, местами 
туман; ветер юго-восточный, умеренный; температура 
+8…+13, местами до +17.

3 апреля по области – облачно с прояснениями, 
ночью местами небольшие или умеренные кратко-
временные дожди, днём без осадков; ветер северо-
восточный, умеренный; температура ночью +2…+7, 
при прояснениях местами до -2, днём +7…+12, 
местами до +16.

4 апреля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северо-восточный, умеренный; 
температура ночью 0…+5, днём +8…+13, местами 
до +16.
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Фото михаила ВяЗоВоГо 
новохопёрский район

Помимо боксов для ма-
шин здесь откроется учебный 
класс, появится всё необходи-
мое для нормального быта. В 
штате части 16 человек, все 
живут здесь же, в селе. Часть 
пожарных уже прошла обуче-
ние, остальные продолжают 
учиться в Воронеже. 

- Необходимость открытия 
здесь пожарной части объ-
ясняется тем, что эта часть 
района всегда считалась мало 
защищенной, - рассказывает 
начальник ПЧ-95 села Алфё-
ровка Александр Добычин. 

– Из Новохоперска до села 
Троицкое - сорок километров, 
а ведь при возгорании каждая 
минута на счету. Теперь Тро-
ицкое входит в зону обслу-
живания нашей части, так же, 
как и Калиновка, часть села 
Красное и Листопадовка, что 
в Грибановском районе. Также 
в Алфёровке находится психо-
неврологический интернат на 
200 человек. По всем норма-
тивам на таких объектах или 
в непосредственной близости 
от них обязательно должна 
быть пожарная часть. 

Помимо Алфёровки вскоре 
пожарные депо появятся в сё-
лах Ярки, Половцево, посёл-
ках Централь и Терновском.

Алфёровке пожары 
будут не страшны
В ближайшее время небольшое село Алфёровка, 
которое не так давно вошло в состав новохопёрска, 
обзаведётся своей пожарной частью. 

Командиры отделений Виктор Линник  
и Юрий Коржов уже прошли необходимое обучение.

Губернатор Воронежской области Алексей ГоРдееВ: 

Доверие воронежцев –  
главный стимул в работе

Власть | В минувшую субботу на встрече с руководителями ведущих  
региональных СМИ губернатор Алексей Гордеев подвёл итоги своей  

четырёхлетней работы в Воронежской области 

Семье Лопыревых, в которой родился 
миллионный житель Воронежа, - маль-
чик егор, - вручены документы на трёх-
комнатную квартиру стоимостью около 
4,5 миллиона  рублей. 

Виктор ШеВЧенко

Это одно из добрых  дел Воронежской регио-
нальной  организации «Гражданское собрание 
«Лидер» – общественного объединения, куда 
входят руководители крупнейших бизнес-
структур региона.

На очередном заседании гражданского со-
брания, в котором принял участие и губернатор 
Алексей Гордеев, были представлены и одобре-
ны два новых проекта.

 В соответствии с  программой поддержки 
инвалидов первой группы «Социальная апте-
тека» «Лидер»  ежемесячно будет перечислять  
Всероссийскому обществу инвалидов (ВОИ) 
существенные суммы на закупку лекарств. 
Правление ВОИ приобретёт  на эти средства 
социальные сертификаты и адресно распро-
странит их среди инвалидов. 

Проект «Я – Лидер» подготовлен Центром 
поддержки здоровья семьи и бизнеса.  Эта 
финансово затратная, но востребованная ком-
плексная программа включает в себя  системные 
мероприятия по формированию гармоничной 
личности ребенка. В рамках её  предполагается  
осуществлять целевой  подбор и подготовку 
специалистов высокого уровня.

Кстати, Егор Лопырев тоже не останется без 
внимания Центра поддержки здоровья семьи и 
бизнеса. И в целом «Лидер» намерен  и дальше 
участвовать в жизни миллионного воронежца, 
помогая его семье.  Между прочим,  предста-
вители гражданского собрания  поздравили 
всех мам, у которых малыши появились на 
свет в день рождения Егора: они вручили  им 
прямо в роддомах ценные подарки и памятные 
медали.

«Лидер» ставит своей задачей дальнейшее 
повышение социальной ответственности  во-
ронежского бизнеса всех уровней и развитие 
гражданской инициативы населения. В этой 
связи на заседании общественного объединения 
прозвучала идея: создать сообщество под на-
званием «Большой Лидер», в которое входили 
бы представители малого и среднего бизнеса, 
готовые участвовать в работе на благо обще-
ства, а также социально активные граждане, 
в первую очередь молодежь. Организационно 
участников «Большого Лидера» можно было бы 
объединить на базе общественного движения 
«Наше общее дело».

«Лидер»  
подарил  
новоселье

СоЦИум

Валерий ВалентиноВ

Вес машины в собранном 
состоянии – более 2600 тонн, 
длина – 52 метра. Турбина – 
агрегат, в котором тепловая 
энергия пара температурой 
около 300 градусов и давле-
нием 6,8 МПа преобразует-
ся в механическую энергию 

вращения ротора, и уже на 
генераторе – в электрическую 
энергию. 

В машинном зале первого 
энергоблока основные работы 
по монтажу турбины завер-
шились операцией по закры-
тию последнего из четырех 
цилиндров низкого давления. 
Конструкцию весом 70 тонн 

установили на штатное место 
на 16-метровой высоте. После 
этого специалисты приступят 
к монтажу маслопроводов.

Турбина, смонтированная 
на Нововоронежской АЭС-2, 
- первая в России быстроход-
ная (3000 оборотов в минуту), 
мощностью 1200 МВт. Это 
инновационная разработка, 
созданная специально для 
атомных энергоблоков нового 
поколения, которые соору-
жаются по проекту «АЭС-
2006».

Первая в России
Энергетика | На Нововоронежской АЭС-2 завершены основные 
работы по монтажу турбины энергоблока №1
на нововоронежской АЭС-2 (генеральный проекти-
ровщик и генподрядчик – оАо «Атомэнергопроект») на 
штатное место установлен последний крупногабарит-
ный элемент турбины энергоблока №1.

юлий БоЙко

На площадке региональ-
ного отделения «Единой 
России» собрались члены 
регполитсовета, представи-
тели депутатского корпуса, 
руководители первичных 
и местных отделений пар-
тии, эксперты-политологи, 
журналисты. Тема лекции: 
«Место «Единой России» в 
современной политической 
системе страны». 

- Задача иметь хорошее 
партийное образование стоит 
перед любой крупной пар-
тией, которая находится у 
власти или хочет эту власть 
получить, - подчеркнул Дми-
трий Медведев.

Воронежская аудитория 
высказалась по каждой из 
обсуждаемых проблем, про-
звучавших в докладе лидера 
партии: будь-то партийное 
строительство или взаимо-
действие со СМИ, очищение 
партийных рядов или выбо-
ры руководителей субъектов 
Федерации, борьба с алко-
голизацией молодежи или 

работа в муниципалитетах.
- Такое внимание со сто-

роны Дмитрия Анатолье-
вича Медведева означает, 
что «Единая Россия» будет 
стремиться и дальше служить 
примером цивилизованной 
культурной политики, по-
стоянно развиваться, быть 
открытой, всегда готовой к 
конструктивному диалогу, 
- заявил секретарь регио-
нального отделения партии 
«Единая Россия», член Ген-
совета партии, заместитель 
председателя Воронежской 
областной думы Владимир 
Нетёсов. - В конечном счете, 
всё это направлено на по-
строение открытого позитив-
ного диалога между партией 
и обществом. На мой взгляд, 
этот проект будет интересен 
не только партийцам, но и 
активным людям, которые 
сегодня готовы приложить 
свои усилия для дальнейшего 
поступательного развития 
государства. До старта «Граж-
данского университета» у нас 
в Воронежской области были 
свои наработки, направлен-

ные на обучение и партийцев, 
и гражданского актива. Эта 
работа будет продолжена. 
Ведь партийцы должны не 
только грамотно держать 
удар в условиях жесткой 
политической конкуренции, 
но и прислушиваться к кон-
структивной критике со сто-
роны общественности.

- Настрой у людей боевой, 
они хотят на этой площадке 
получать знания, высказы-
ваться, - прокомментировал 
первую лекцию в рамках 
проекта «Единой России» 
заместитель руководителя 
регионального исполкома 
партии, член президиума 
регполитсовета Роман Жо-
гов. - В первую очередь, это 
те люди, которые станут бал-
лотироваться в различные 
органы государственной вла-
сти. Тем более что в сентябре 
у нас пройдут выборы в ряде 
районов области, а также мэра 
Воронежа. 

Цель проекта «Граждан-
ский университет» - созда-
ние многоуровневой обще-
российской системы пар-
тийного обучения и прак-
тической подготовки членов 
партии «Единая Россия», 
гражданских активистов, по-
литически мотивированной 
молодёжи, представителей 
общественных объедине-
ний.

Время учиться
проекты | «Гражданский университет» позволит повысить 
уровень политической культуры
Председатель партии «единая Россия», глава Пра-
вительства РФ дмитрий Медведев выступил на 
открытии нового обучающего партийного проекта 
«Гражданский университет». Воронежцы, как и пред-
ставители других регионов, прослушали лекцию в 
режиме видеоконференции. 
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Доверие воронежцев –  
главный стимул в работе
Начало | Страница 1

Будем прирастать  
спортивными дворцами

Первые вопросы оказались на спор-
тивную тематику. Роман Дарпинян по-
интересовался у главы региона, стоит ли 
рассчитывать хоккейной команде «Буран» 
и многочисленным неравнодушным к ней 
воронежцам на новый Ледовый дворец. 

Алексей Гордеев поздравил команду и 
воронежских любителей хоккея с успеш-
ными играми, которые в последние дни 
проводит «Буран», и пожелал ледовой дру-
жине дальнейших побед. Он также полно-
стью согласился с тем, что «Юбилейный» 
абсолютно не соответствует современным 
требованиям. Как сообщил губернатор, в 
результате проведенного экспертами ана-
лиза решено отказаться от реконструкции 
здания как дорогого и непродуктивного 
варианта в пользу строительства нового 
дворца. 

– Место уже подобрано, земля есть. 
Сейчас решаются вопросы, где нам найти 
финансирование, и готов ли кто-то уча-
ствовать в строительстве на принципах 
государственно-частного партнерства. 
Такие объекты, естественно, недешевые, 
стоят несколько миллиардов рублей, и 
хотелось бы сделать это с наименьшей 
нагрузкой для нашего регионального бюд-
жета. Потому что у нас такие серьезные 
вещи и в текущем году, и в последующие 
годы стоят, как увеличение заработной 
платы работникам всей социальной сферы, 
– сказал губернатор. 

Говоря о месте размещения дворца, 
Алексей Гордеев отметил, что таковым 
должна стать территория, где ледовая 
арена не помешает городу, но будет при 
этом удобной для посещения болельщиков 
и даст возможность развивать различную 
инфраструктуру. Как один из вариан-
тов – выезд со стороны города в сторону 
Новоусманского района, в районе трассы 
М-4 «Дон». 

Отвечая на вопрос Владимира Ма-
зенко о дальнейшей судьбе уже другой 
спортивной команды – «Факела» – глава 
области сообщил, что и футболисты могут 
рассчитывать на обновление их основной 
игровой площадки: 

– Сейчас стоит вопрос, что нам делать со 
стадионом. Напоминаю, что стадион сегодня 
принадлежит профсоюзам. Считаю, это тоже 
какой-то атавизм, наследие советского пе-
риода. Мы приступили к переговорам, чтобы 
все-таки стадион выкупить у профсоюзов и 
начинать заниматься его реконструкцией. 
Есть и параллельное предложение – посмо-
треть, где можно было бы построить новый 
стадион, также отвечающий современным 
всем требованиям и стандартам. 

Итоги подводить рано
Константин Котелкин спросил у губер-

натора, какие из принятых им за четыре 
года решений вызывают у него наиболь-
шие удовлетворение и гордость. 

– Думаю, что масштабные оценки или 
самооценки надо проводить тогда, когда ты 
закончишь служить Воронежской области 
и понимаешь, что это была некая твоя мис-
сия. Какой ты след оставляешь в истории, 
в жизни этого края, воронежского народа…
Тогда можно понять – есть чем гордиться, 
или нет, – ответил Алексей Гордеев. Но 
на некоторых фактах губернатор все же 
остановился. 

Первое, о чем он сказал, – это то, что 
за прошедшие годы удалось существенно 
повысить рейтинг доверия жителей об-
ласти к власти. 

– Мне очень трудно понять: если власть 
не имеет доверия у народа, как она может 
вообще работать? Это было всегда для 
меня критерием и личной оценки. Я это 
не для красного словца говорю – если буду 
видеть, что меня большинство воронежцев 
не поддерживают – буду уходить и гово-
рить о том, что я не справился с работой, 
– подчеркнул Алексей Гордеев. 

Губернатор также напомнил о вынуж-
денной мере по увеличению требований к 
представителям власти и в целом к работе 
чиновников в регионе. Как результат – 
большое количество отставок и смены 
руководителей на всех уровнях. 

– Я могу назвать такие цифры, – сказал 
губернатор, – за четыре года из 34 глав му-
ниципальных образований первого уровня, 
а это районы и города, включая Воронеж, 
у нас поменялись 23 руководителя – 66 
процентов. То есть две трети – новые люди. 
Где-то они поменялись дважды. Это шёл 
объективный процесс селекции, когда мы 
оценивали работу.

Губернатор посетовал на то, что из 
поля внимания прессы ушла система 
оценки глав муниципальных образований 
районов и городов. Она основывается 
не на сухих показателях статистики за 
очередной период, а на оценках по линии 
Общественной палаты (отношение насе-
ления, соцопрос по руководителю) и по 
линии Торгово-промышленной палаты 
(оценка со стороны предпринимателей). 
Как главу оценивают предприниматели, 
насколько он содействует развитию биз-
неса и экономики. 

– Такие объективные показатели подво-
дили к тому, – отметил Алексей Василье-
вич, – что данный конкретный руководи-
тель по собственному желанию признавал, 
что он не справляется, и уходил. То же 
самое можно посмотреть и по руководи-
телям органов исполнительной власти 
области. Вы помните то, что, когда я всту-
пил в должность, мы поменяли около 80 

процентов руководителей. Но для тех, кого 
мы назначили, это была не индульгенция 
спокойной работы на пятилетку. Целый 
ряд руководителей, можете сами проана-
лизировать, тоже ушёл. Я напоминаю, что 
мы только в здравоохранении поменяли 
четырех региональных министров. 

Поверьте мне, регион многие посеща-
ют, и модель, когда действительно власть 
отчитывается перед обществом, перед 
предпринимателями, работает далеко не 
во всех регионах. 

В конечном итоге я могу сегодня ска-
зать: вся вертикаль власти начиная с муни-
ципального уровня, поселкового, работает 
в таком едином режиме. 

Говоря о непростых решениях, которые 
пришлось принимать, Алексей Гордеев 
привел в пример ситуацию с Центральным 
рынком. 

– Абсолютное большинство воронежцев 
понимали, что такой объект не может быть 
в центре города, имея в виду его состояние. 
Я знаю, что среди воронежцев кто-то его 
называл «мусорка», кто-то – «помойка». 
Естественно, надо было с этим что-то де-

лать. Как только начали действовать, вы 
видели противостояние. Понимаю, что, 
конечно, в данном случае какая-то группа 
людей преследует только личные интере-
сы, не рассматривая интересы города и в 
целом развитие центра. Но тем не менее, 
видите, приходится такие решения при-
нимать, понимая, что стратегически они 
правильные. И если мы их реализуем, то 
через год в Воронеже появится хороший 
современный объект с тем же целевым 
назначением. Более того, там будут тор-
говать непосредственно производители 
сельхозпродукции из Воронежской обла-
сти, – пообещал Алексей Гордеев. 

Кроме того, в качестве важного направ-
ления своей работы Алексей Гордеев на-
звал закрытие темы «долгостроев». Среди 
них – Чернавский мост, Благовещенский 
собор, Центр профилактики СПИДа, а 
также ряд объектов в муниципальных 
районах области. 

Какая она,  
региональная политика?

Зоя Грязева напомнила про еще один 
долгожданный воронежский объект – 
Академический театр им.А.Кольцова – и 
отдельно поблагодарила губернатора за 
возвращение его воронежцам. Вопрос же 
руководителя канала «ТНТ-Губерния» ка-
сался региональной политики и процедуры 
губернаторских выборов. Почему Алексей 
Гордеев поддерживает эту идею? 

– Я за то, чтобы губернатора избирал 
народ, – подтвердил Алексей Гордеев. – 
Это во многом будет, с одной стороны, 
повышать ответственность губернатора и 
ориентировать его на чаяния людей, по-
тому что в данном случае у него заказчик 
– население. Кстати говоря, я здесь прямо 
скажу, иногда понравиться начальству 
гораздо легче, чем понравиться народу, 
которому ты служишь. 

В продолжение темы он отметил, что 
во многом благодаря жителям Воронежа 
удалось «оздоровить» власть в городе. 

– Я, может, сейчас грубо скажу, но так 
сложилось, что в системе власти Воронежа 
основные ключевые позиции заняли «ла-
вочники» 90-х годов, то есть люди, которые 
сложили капитал на неярких, сомнитель-
ных сделках: реализация водки, всякие 
ларьки, рынки, – отметил губернатор. 

Алексей Гордеев признался в том, 
что многие методы борьбы с порочной 

системой не давали результатов. И за-
частую из-за того, что сюда были втя-
нуты и правоохранительные органы: 

– Начинаешь разбираться: то там экс-
пертизы нет, то люди куда-то уехали, то 
документы пропали... Вроде все ясно, 
а виновных нет, и поэтому пришлось и 
губернатору в том числе действовать, 
вот так вот публично, настойчиво, смело, 
где-то на грани фола. Я вам прямо скажу: 
у этих людей – зубы акул. И то, что мы 
цивилизованным, достаточно системным 
методом оздоровили власть, – это наша 
общая победа с воронежцами. Хотел бы 
поблагодарить всех воронежцев. Почему? 
Потому что у меня был один только по-
тенциал – это отношение ко мне жителей 
города Воронежа. Если бы я не понимал, 
что меня большинство поддерживают, и 
они - те, кто сидел в коридорах власти и 
там «кукловодил» всем, - тоже этого не по-
нимали, мы просто-напросто не победили 
бы. Это, может быть, впервые говорю, но  
об этом вынужден сказать. 

При этом Алексей Гордеев подчеркнул, 
что успокаиваться еще рано: 

– Сегодня такой этап, 
когда надо выстраивать 
серьезную работу, чтобы 
работали все уровни вла-
сти. Мне не нужен такой 
мэр, который будет бегать 
к губернатору и говорить: 
«Чего изволите?». Мне 
нужен мэр, который будет 
выполнять свои полномо-
чия, развивать город, и его 
будут большинство жите-
лей признавать и уважать. 

Потому что у меня сегодня достаточно 
своих задач и полномочий. Я вижу, что 
начинает бытовать мнение, что губер-
натор успокоился, он там удовлетворен 
какими-то успехами, вот цифры звучат 
разные хорошие. Я вам скажу, что  ничем 
не удовлетворен,  не успокоился, - впереди 
большая, серьёзная работа. 

И чтобы справляться с этими задачами, 
губернатор должен по максимуму вникать 
в проблемы области: 

– Я в Москву езжу намного реже мно-
гих губернаторов, которые со столицей 
никак не связаны, – сказал Алексей Гор-
деев. – Чтобы полноценно чувствовать 
регион, надо здесь постоянно находиться. 
Тогда ты будешь понимать всё, что про-
исходит и, соответственно, правильно 
ставить и решать задачи. Человеческая 
оценка во сто крат важнее, чем оценка 
сверху. Когда мы смотрим на мнение 
народа, при том что народ – разный, мы 
понимаем, что оценка большинства – это 
объективная вещь.  

Отдать долги селу!
Олег Мещеряков своим вопросом о том, 

какие из проектов в области сельского хо-
зяйства дали наибольшую отдачу, продол-
жил тему, озвученную в начале встречи.

Ответ губернатора прозвучал в какой-то 
мере даже афористично: 

– В сельском хозяйстве не может быть 
неудачных проектов. 

Дальше он развил свою мысль:
– Сегодня и государство, и общество, 

и крупные города должны отдавать долги 
сельскому хозяйству. Это не пафос какой-
то. На самом деле, если мы собираемся 
решать коренные проблемы государства 
российского, скажем, демографический 
кризис, то это можно решить только за 
счет развития сельских территорий. Или, 
скажем, вообще создание такого крепкого 
геополитического пространства под на-
званием Российская Федерация – это 
тоже развитие сельских территорий. 
Невозможно удержать такие громадные 
пространства, если будут жить только 
города, а села… 

По словам Алексея Гордеева, для Воро-
нежской области сельские территории - это 
фундамент будущего. 

– Еще раз могу повторить, хотя и не 
один раз уже говорил об этом, – именно 
отрасль животноводства дает постоянную 

занятость в сельских территориях, именно 
эта отрасль позволяет территории по-
лучать налоги, именно она обеспечивает 
правильное, сбалансированное использо-
вание земли и растениеводства, - сказал 
губернатор. 

Продавая не зерно, а продукцию жи-
вотноводства, территории получают в 
четыре-пять раз больше доходов. Но жи-
вотноводство это ещё и дополнительные 
рабочие места, развитие инфраструктуры 
на селе. 

В качестве примера губернатор привел 
лискинскую фирму «ЭкоНива».

– Вы посмотрите, какая там трудится 
молодежь, какие там работают специали-
сты! Это люди, которым около 30 лет, 
все с высшим образованием, со знанием 
как минимум английского языка, вла-
дением компьютерными технологиями. 
Они сегодня требуют других социальных 
условий, чтобы там, где они живут, был 
детский сад, возможность заниматься 
спортом, посмотреть фильм и так далее. 
Поэтому я много раз приводил и привожу 
в пример Лискинский район, где активно 
развивается животноводство и создаются 
новые рабочие места – там по переписи 
двухлетней давности в каждом населенном 
пункте увеличилось население. Не просто 
в районе, а в каждом населенном пункте! 
Вот показатель идеально сбалансирован-
ного развития. 

Губернатор сообщил, что в конце мая 
будет введен в строй крупный современ-
ный убойно-перерабатывающий завод, соз-
данный по европейским и американским 
технологиям. Речь идет о производстве 
именно стейкового мяса, или, как в народе 
его называют, «мраморного» мяса. 

– Такого предприятия в России еще 
нет, – особо подчеркнул губернатор экс-
клюзивность проекта. – Это будет послед-
нее звено, которое замкнет наш мясной 
кластер. У нас будет создана полностью 
самовоспроизводящаяся система произ-
водства высококлассного мяса говядины от 
племенного ядра, переработки и поставки 
этого мяса как в крупные промышленные 
центры, так и возможность его экспорти-
ровать. 

Тема села звучала неоднократно. И в от-
ветах чувствовалось, как для губернатора 
она важна. 

– Почему мы зачастую с Белгородом 
сравниваем себя. Да, там в четыре раза 
больше бюджетообеспеченность на одного 
жителя. То есть у них в четыре раза больше 
возможностей поддерживать социальную 
сферу, строить различные объекты – спор-
тивные, культурные и так далее. Так и 
среди районов. 

Было шесть районов, нуждающихся 
в помощи, сейчас мы добавили седьмой, 
понимая, что надо этим районам как-то 
специально помочь. Налоговые льготы 
дали, увеличили субсидии. Сейчас вот 
будем собирать всех крупных руково-
дителей промышленных предприятий 
– около 30 человек. С приглашением глав 
экономически депрессивных районов. Где 
мы провели бы консультации, где каждое 
промышленное предприятие посмотрело: 
может, они там какие-то свои бы произ-
водства открыли. Пусть небольшие – на 
50-70 человек. Надо помогать этим райо-
нам встать на ноги.  

Депутатов оценивает  
общественность

Виктор Руденко спросил о том, кто из де-
путатов Государственной думы РФ, кроме 
«Единой России», активно помогает губер-
натору в том, чтобы Воронежская область 
входила в федеральные программы? 

Алексей Гордеев подчеркнул, что сегод-

ня подводить итоги работы депутатов рано, 
все-таки они год с небольшим проработали, 
но уже выстроена определенная системная, 
объективная работа и взаимодействие 
воронежского общества и депутатского 
корпуса. Депутаты отчитываются перед 
Общественной палатой. 

- За прошлый год отчитались практиче-
ски все депутаты. Если сегодня говорить о 
депутатах-коммунистах, я их не выделяю в 
какую-то сторону, могу сказать, что они все 
нормально работают и взаимодействуют с 
губернатором, и многие вопросы, исходя 
из своего статуса и распределения полно-
мочий уже в рамках Госдумы – а у нас 
депутаты в различных комитетах, – они 
мне в том числе помогают. И они, кстати 
говоря, отчитывались на Общественной 
палате. 

Когда последовал уточняющий вопрос, 
в частности, о вкладе «Справедливой Рос-
сии», губернатор пояснил:

- Поймите правильно: я не должен 
давать оценки депутатам. Пусть им дают 
оценки на системной основе, чтобы потом 
мне не говорили, что вот там губернатор, 
исходя из своих каких-то там личных анти-
патий или симпатий, начинает расставлять 
депутатов. Депутаты представляют у нас 
в Государственной думе воронежский 
народ. 

Знать свои корни
Отдельным блоком в разговоре про-

звучала тема здоровья, патриотизма, 
духовности.

- Мы ввели свой учебник «Здоровый 
образ жизни» во всех школах, специаль-
но посвятили этому урок с седьмого по 
девятый класс, где детей учат, как важно 
смолоду беречь здоровье, заниматься 
спортом, строить правильные отношения 
и вырабатывать те или иные принципы и 
создавать там шкалу ценностей. Я думаю, 
что это серьезно будет сегодня менять 
мировоззрение наших детей, - поделился 
своими рассуждениями губернатор.

Обсуждается тема, как сделать так, 
чтобы дети знали историю родного края, 
малой родины, помнили тех земляков, 
которые сегодня достойны уважения и 
любви, которые оставили глубокий яркий 
след и на этой земле, а может быть, даже в 
масштабах России. 

- Мною принято решение, - сказал гу-
бернатор, - чтобы за пять лет в каждом рай-
онном центре построили физкультурно-
оздоровительный комплекс. Сейчас нам 
осталось, по-моему, 12 построить. В этом 
году мы построим шесть-семь, и в следую-
щем году такое же количество. Не из-за 
того, что я люблю физкультуру и спорт, 
хотя на самом деле так и есть: вряд ли бы, 
если бы у меня не было привычки делать 
каждое утро зарядку, я смог выдерживать 
такую нагрузку в течение многих лет. Я 
просто понимаю, что это такие центры 
становятся центрами уверенности в сво-
их силах, оптимизма и точек роста для 
районов. Приезжаешь в какой-то район-
ный центр, открываешь физкультурно-
оздоровительный комплекс и видишь, 
какая радость не только у детей, но и у 
бабушек, которые приводят детишек за-
ниматься волейболом, например. 

Ещё один проект, который реализуется 
незаметно, - это создание многофункцио-
нальных площадок при школах.

– В позапрошлом году – 30 с лишним 
сделали, в прошлом году – 60 с лишним, 
на этот год – 60 площадок, – рассказал 
губернатор. – И получается так, что при 
базовой школе – многофункциональные 
площадки, на которых летом баскетбол, во-
лейбол, мини-футбол, зимой каток. Всё это 
с освещением. Каждая стоит 5 миллионов 
рублей. Не такие уж большие деньги. Но 
они коренным образом меняют настроение 
людей и возможность обеспечить досуг на 
селе или в деревне. 

Земля, ставшая родной
В ходе разговора неоднократно звучали 

вопросы по поводу благоустройства Во-
ронежа, любимых губернатором мест. В 
частности, Александр Белявцев спросил о 
парке «Динамо»: каким губернатор видит 
его будущее?

Губернатор с улыбкой рассказал о том, 
как в 2009 году поехал в парк «Динамо» и 
весь прошёл его пешком. В конце оказался 
там, где «Поле чудес»…

- Я на такси ехал оттуда. Поймал такси-
ста. Было приятно, что он меня узнал. Хотя 
я три месяца только отработал…

На территории Воронежской области 
много красивых мест. Возьмите Дивного-
рье, Костомарово. Вообще воронежская 
земля красивая. Родная земля! 

Губернатор рассказал, что есть планы 
провести опрос воронежцев по поводу на-
звания парка «Динамо» в будущем.

- Исторически у него разные были 
названия: и «Горького», и «Кагановича», 
до революции он еще как-то назывался, 
- поделился рассуждениями губернатор. 
- «Динамо» не очень соответствует назва-
нию такого исторического и в то же время 
природного объекта-заповедника. Можем 

посоветоваться с жителями. Это должен 
быть один из главных досуговых центров 
города Воронежа. Надо восстановить и 
Ботанический сад, и различные виды до-
суговой деятельности, услуг. Летний театр 
там был прекрасный. 

У нас, как вы знаете, проект на первый 
этап уже создан. И мы его начнем реали-
зовывать. В этом году начнется плано-
мерная, системная реконструкция парка 
«Динамо». 

Говоря о других любимых им местах в 
Воронеже, губернатор отметил, что их до-
статочно много. В частности, Кольцовский 
сквер, который обрёл нынешний свой об-
лик в 2009 году благодаря сотрудничеству 
со Сбербанком; драматический театр, это 
опять же «Алые паруса», где работали 
французские дизайнеры.

Не могли обойти и такую животрепе-
щущую тему, как ЖКХ.

Губернатор высказал своё мнение: 
- За последние пятнадцать лет в стране 

была создана такая модель ЖКХ, кото-
рая позволяла иметь «чёрные дыры». И 
эти «чёрные дыры» создали дисбаланс, 
которым воспользовались нечистоплот-
ные предприниматели. Население вроде 
платит, потом почему-то до ресурсо-
снабжающих организаций не все доходит. 
Структуры этих управляющих компаний 
напоминают перелётных бабочек: то они 
здесь зарегистрированы, то в другой об-
ласти, и деньги то туда уходят, то сюда 
уходят. Ну очень изощренные схемы.  

Сейчас ситуация меняется. И Прези-
дент взял под контроль, и мы – с учетом 
того, что сегодня городская администрация 
обновилась. 

Общество и власть
Видимо, не случайно в ходе разговора 

возник вопрос о взаимоотношении обще-
ства и власти. Какими должны быть люди, 
идущие во власть на всех уровнях? Потому 
что мы видим, что во многом социально-
экономическое развитие территорий 

зависит от субъективного фак-
тора.

Губернатору вопрос явно 
понравился.

- Вы сейчас коренную тему 
затронули. Мы инициирова-
ли создание Большого Сове-
та, чтобы все некоммерческие 
организации, общественные 
организации имели какой-то 
координирующий орган, обе-
спечивающий горизонталь-

ные связи. А в Воронежской области с 
учетом того, что здесь активное населе-
ние, несколько тысяч таких организаций 
создано. Другой вопрос – масштаб их, 
как и кто активно работает. Но тем не 
менее важно, чтобы мы всё это смогли 
услышать, потому что они являются та-
кими транзитными центрами по передаче 
настроения населения, мнения народа и 
формирования проблем по их приори-
тетности. 

Отдельно Алексей Гордеев остановился 
на проблеме подборки кадров:

- Я попросил Большой Совет начать 
формировать «репутационный банк». 
Пусть общество начинает выдвигать тех 
людей, которые заслуживают уважения, 
включая сюда и профессиональные на-
выки. 

Формально все красиво в анкете, а как 
определить порядочность? Это может 
только общество сказать, люди, которые с 
этим человеком работали, сталкивались. 
Репутация, накопленная по жизни, на-
столько важна. Сегодня на Западе это 
отработано. У нас, к сожалению, этого 
абсолютно нет. 

О своём личном подходе к кадрам Алек-
сей Гордеев сказал следующее:

- Я много раз говорил, что у меня три 
принципа подбора: порядочность, про-
фессионализм и инициативность, то есть 
готовность человека работать… Если 
говорить бытовым языком, я для себя 
очень просто людей делю. Во-первых, 
надо посмотреть опыт жизни. Это трудно 
замазать, приврать. Каждый человек про-
живает жизнь, и понятно – где он работал, 
за что отвечал, какой опыт жизни у него 
– и профессиональный, и человеческий. 
И в этом смысле я солидарен с японцами. 
Я посещал Японию лет семь назад, встре-
чался с коллегами-министрами. В Японии 
ни одного министра младше 50 лет нет. У 
них это в принципе невозможно. Потому 
что человек растет в том числе не только 
по профессиональным признакам, но и ис-
ходя из своего возраста, понимания того, 
что жизненный опыт – это неоценимая 
вещь. 

Во-вторых, делал ли человек в своей 
жизни кому-то добро или нет? Посмотри-
те, как легко людей разделить. 

А если говорить в целом о системе гос-
власти, вы извините, может, я скажу совсем 
какую-то банальность, в госвласть надо 
брать только добрых людей, только людей, 
способных работать для других. Потому 
что человек получает и полномочия боль-
шие, и ресурсы большие. И если он думает 
только о себе – он мало пользы принесет 
обществу. Вот по этим принципам и надо 
формировать корпус государственного 
аппарата, и по этим принципам надо на-
селению выбирать депутатов. Не просто 
тех, кто много говорит… 

Словом, каждым своим ответом, всей 
логикой своих рассуждений Алексей Гор-
деев дал чётко понять: успокаиваться рано, 
впереди большая серьёзная работа.

В беседе, которая прошла в областном Доме журналистов, приняли участие генеральный директор ОАО «Студия 
«Губерния» Зоя Грязева, директор ГТРК «Воронеж» Роман Дарпинян, директор ООО НПП «Спектр» Константин 
Котелкин, главный редактор РИА «Воронеж» Олег Мещеряков, главный редактор газеты «Воронежский курьер» 
Борис Подгайный, главный редактор газеты «Коммуна» Виктор Руденко, главный редактор газеты «Берег» 
Александр Белявцев и главный редактор газеты «Моё!» Владимир Мазенко. 

Я за то, чтобы губернатора избирал 
народ. Это во многом будет, с одной 

стороны, повышать ответственность 
губернатора и ориентировать его на чаяния 
людей, потому что в данном случае у него 
заказчик – население. Кстати говоря, я здесь 
прямо скажу, иногда понравиться начальству 
гораздо легче, чем понравиться народу, 
которому ты служишь. 

Воронежу нужен мэр, 
который будет выполнять 

свои полномочия, развивать 
город, и его будут большинство 
жителей признавать и уважать. 

Человеческая оценка во сто крат 
важнее, чем оценка сверху. Когда мы 

смотрим на мнение народа, при том что 
народ – разный, мы понимаем, что оценка 
большинства – это объективная вещь. И 
винить кого-то, кроме себя, – бессмысленно, 
если у тебя не получается взаимодействия, 
контакта и понимания. 
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Виктор СИЛИН

В дни премьерных спекта-
клей «Снежной королевы» в 
Воронеже основательно завью-
жило. Да так, что порой мерк 
дневной свет.

Ребята за кулисами шутили: 
«Не иначе, это наша «Снежная 

королева» решила свой харак-
тер показать».

Но в Воронежском театре 
оперы и балета звенел третий 
звонок, гас свет в зрительном 
зале, медленно, влево-вправо, 
полз занавес и на сцене появ-
лялся загадочный Тролль. 

Балет начинался.

Сразу оговорюсь, в спекта-
кле, специально поставленном 
питерским балетмейстером 
Заслуженным деятелем ис-
кусств РФ Александром По-
лубенцевым для учащихся Во-
ронежского хореографического 
училища, на каждую партию 
приходится по три-четыре, а то 

и пять исполнителей. Это сде-
лано специально, во-первых, 
для того, чтобы как можно 
больше занять ребят в спек-
такле и тем самым приобщить 
их к профессиональной сцене. 
А во-вторых, чтобы «Снежная 
королева» осталась в репертуа-
ре театра – выпускники уйдут, 
а младшекурсники будут про-
должать танцевать.

Постановка удалась. И уда-
лась на «все сто».

Получился целостный, за-
конченный спектакль. И глав-
ное то, что совсем юные и 
молодые танцовщики, выпол-
няющие заученный порядок 
движений, не просто делают 
всё «от и до», как требовал 
постановщик, а становятся 
артистами.

Они танцуют играючи и 
играют танцуя. 

Это ведь очень многое зна-
чит в судьбе будущих профес-
сиональных танцовщиков – по-
чувствовать себя настоящим 
Артистом!

Так вот, я смотрел «Снежную 
королеву», в которой Троллем 
был Михаил Крюков, Гердой 
– Анна Мельникова, Каем – 
Владислав Скляров, Снежной 
королевой – Ксения Попова, 
Принцессой – Анфиса Рожко-
ва, Разбойницей – Екатерина 
Колтунова. Не могу сказать, 
что всё у ребят получалось 

технически безупречно, но то, 
что они буквально упивались 
танцем – это было видно не-
вооружённым глазом.

Восхитил Тролль Михаила 
Крюкова. Экспрессивная, в 
чем-то рвано-угловатая пла-
стика рук, мощный прыжок как 
раз и помогает создать образ 
злого волшебника.

Совсем иная Герда Анны 
Мельниковой – романтическая, 
открытая душой, наполненная 
добротой, хрупкая и трепетная. 
Внутренняя величественность 
присуща Снежной королеве в 
исполнении Ксении Поповой. 
Очень показательно то, как 
классический рисунок своих 
партий интонируют и та, и дру-
гая: Мельникова – трепетно, с 
каким-то придыханием в танце, 
а Попова – широко, с размахом, 
как и подобает властной коро-
нованной особе.

Балет «Снежная королева» 
как бы соткан из массовых, 
или как их ещё называют, на-
родных сцен: здесь и игры со 
снежками, и танец снежинок, 
и танец цветов, пышность и 
величественность дворцового 
приёма. Каждая хореографи-
ческая картина существует не 
сама по себе, не служит лишь 
иллюстрацией к широко из-
вестной сказке, а является 
целостным звеном  в общем 
танцевальном действе. А раз 

так, то и рождается подлинная 
танцевальная ансамблевость.

…В 1938 году из балетной  
студии, существующей при 
театре музыкальной комедии, 
родилось Воронежское хо-
реографическое училище. И 
в том же году был поставлен 
трёхактный спектакль «Коппе-
лия». Впоследствии молодые 
танцовщики Воронежского 
хореографического осущест-
вляли постановки «Лебеди-
ного озера» и «Шопенианы». 
И вот теперь – «Снежная 
королева».

Когда в 1992 году наши 
ребята были на гастролях в 
США, то в «Нью-Йорк таймс» 
самая известная не только в 
Штатах, но и во всём балетном 
мире критик Анна Кисселгоф 
очень высоко отозвалась о 
мастерстве воронежских ис-
полнителей (и это при том, 
что Кисселгоф известна своей 
жесткостью в оценках). Но 
самое главное то, что она вы-
делила в представителях во-
ронежской балетной школы 
«лиризм ансамбля», который 
«был выразителен в своём бес-
конечном потоке».

Что ж, эти слова выдаю-
щегося американского бале-
товеда в полной мере можно 
отнести и к новой работе воро-
нежцев – к балету «Снежная 
королева».

Уже третий год подряд 
в кинотеатре «Спартак» 
можно на протяжении 
нескольких дней увидеть 
лучшие отечественные и 
зарубежные мультфиль-
мы, по большей части 
созданные за последние 
два-три года. 

Виталий ЧерНИкоВ 

Религиозная притча сосед-
ствовала здесь с рекламным 
роликом, комические похож-
дения проказливого кота – с 
мрачной историей умираю-
щей собаки, компьютерная 
или традиционная рисованная 
анимация – с мультиками, для 
создания которых материалом 
стал чай или кофейный по-
рошок. Или, например, яйца. 
Для фестиваля были подго-
товлены традиционные блоки 
«Премьеры», «Победители», 
«Школы», «Студии». В по-
следний из названных вошла, 
в частности, ретроспектива 
английской студии Tandem 
Films. 

Длительность одного из 
попавших в программу мульт-
фильмов – всего 23 секунды, 
открылся же фестиваль, ор-
ганизованный при поддержке 
Фонда Михаила Прохорова, 

показом обаятельной франко-
бельгийской полнометражной 
картины «Эрнест и Селестина: 
Приключения мышки и мед-
ведя». Это история о том, как 
жили в двух разных, почти не 
пересекающихся, но при этом 
враждебных друг к другу ми-
рах, два существа – и однажды 
случайно встретились, чтобы 
обрести дружбу, счастье и 
гармонию, игнорируя мнение 
«общественности». 

В Доме журналистов ра-
ботала выставка «Герои ани-
мации». Посвящена она была 
первым ста годам развития 

российской мультипликации. 
Экспонатами стали уникаль-
нейшие материалы из фондов 
Музея кино – рабочие мате-
риалы к фильмам про Винни-
Пуха, Карлсона, Бременских 
музыкантов. 

В книжном клубе «Петров-
ский» состоялась встреча со 
специальным гостем фести-
валя – одним из самых извест-
ных российских мультиплика-
торов Иваном Максимовым. 
Общение продолжалось около 
четырёх часов. Воронежцы 
хотели знать, как у гостя воз-
никают сюжеты, как стимули-

ровать воображение, почему 
среди персонажей Максимова 
так много существ, похожих 
на слонов, собирается ли он 
снимать полнометражное 
кино («оптимальный размер 
мультфильма – от одной до 
десяти минут: всё, что меньше, 
незаметно, всё, что больше, 
начинает утомлять»). На во-
прос, почему он стал зани-
маться анимацией, художник 
ответил: 

- Не вижу альтернативы. 
Это уникальное искусство. Я 
всю жизнь рисовал. Если бы не 
умел, может быть, у меня был 

бы выбор – заняться игровым 
кино или строить дома. У 
человека, который рисует, дру-
гой выбор: иллюстрировать 
книжки, рисовать карикатуры 
для газеты, создавать комиксы, 
заняться анимацией? Три из 
названных мной вариантов 
относятся к полиграфической 
сфере. Естественно, я начал 
с полиграфии. Работал как 
иллюстратор. Когда предоста-
вилась возможность заняться 
кинематографом, отказаться 
от такого шанса было глупо. И 
я им воспользовался. Просто 
мне повезло. 

Инна ДУХАНИНА
Грибановский район

С годами Александр Васи-
льевич стал больше походить 
на своего отца — Василия Ва-
сильевича. Да он всегда и хотел 
на него походить, гордился 
им, грамотным, деловым. А 
любили его односельчане за 
прямоту и честность. Был 
Василий Васильевич органи-
затором, как тогда говорили, 
колхозного и совхозного про-
изводства. Работал агрономом. 
До самых преклонных лет не 
терял интереса к жизни.

А вот тепла материнских 
рук Александр Васильевич не 
помнит, мама умерла на третий 
день после его рождения, на-
всегда соединив радостную и 
горькую дату в его жизни. В 
ее честь и назвали сына Алек-
сандром.

Он учился в школе, в тех-
никуме, с дипломом техника-
механика приехал на работу в 
Добринскую МТС Липецкой 
области. А тут и призыв в ар-
мию. Александр Беляев попал 
на Северный флот. Не только 

характер закалила его служба. 
Тут произошло незаметное, 
на первый взгляд, событие, 
определившее всю его даль-
нейшую судьбу: он написал 
свою первую заметку в газету 
«На страже Заполярья». А что 
больше всего поразило автора 
— заметка эта изменила жизнь 
ее героя Вити Мажарова: из 
безалаберного парня он стал 
хорошим матросом. С тех пор 
Александр Васильевич уверо-
вал в силу печатного слова. И 
веру эту ничто не поколеблет. 

Вернувшись со службы, Бе-
ляев устроился в Россоши на 
работу в локомотивное депо. 
И стал писать в районную га-
зету о тех, кто трудился рядом. 
Активного рабкора заметили, 
стали давать редакционные по-
ручения. Через несколько лет 
плодотворного сотрудничества 
местные журналисты дали ему 
рекомендацию для вступления 
в члены Союза журналистов 
СССР. Тогда это было редким 
исключением, чтобы рабкора 
или селькора приняли в твор-
ческий Союз. Но и не признать 
его профессиональное мастер-

ство газетчики не могли. И он 
стал с ними вровень.

В 1967 году Беляевы пере-
ехали в Грибановский район. 
Александр Васильевич стал 
партийным работником: на-
чинал в райкоме КПСС, потом 
его избрали секретарем парт-
бюро колхоза «Знамя Ленина», 
затем перебросили в совхоз 
«Озёрный», последние 20 лет 
он трудился в «России». Все 
эти годы он был и остается до 
сего времени самым активным 
внештатным корреспондентом 
районной газеты. Много и 
плодотворно сотрудничал с 
«Коммуной».

Десятки очерков, сотни 
информационных заметок 
вышли из-под пера Алексан-
дра Беляева. Его герои — про-
стые труженики села: доярки 
и механизаторы, скотники и 

полеводы. О них он пишет 
искренне, заинтересованно. 
Сельчане любят читать его 
статьи, ждут их, подсказывают 
темы.

Другой его журналистский 
конёк — судьбы героев войны, 
фронтовиков-земляков: гене-
ралов и рядовых, летчиков и 
артиллеристов, кто пал смер-
тью храбрых и кто выжил. 

— К 40-летию Победы при-
гласили мы приехать в его 
родное село – Малые Алабухи 
Первые – Героя Советского 
Союза Константина Влади-
мировича Брехова, - расска-
зывает Беляев, - он тогда 
жил в Воронеже. Как сейчас 
помню, выходит из машины 
– невысокого роста, плотный 
такой мужчина, моложавый. 
Глянул в его глаза, а они – так 
и лучатся добротой. Никогда я 

ни у одного мужика таких глаз 
не видал. Сколько ни разго-
варивал с Героем, он никогда 
о себе не говорил, больше – о 
фронтовых друзьях, одно-
полчанах… У Константина 
Брехова и братья были на 
фронте. Федор Владимирович 
под Ленинградом всю блокаду 
воевал.

К родителям в Кирсановку, 
когда они были еще живы, при-
езжал еще один наш славный 
земляк - боевой генерал, герой 
штурма рейхстага Иван Нико-
лаевич Красильников, – про-
должает Александр Василье-
вич. – Домик у его родителей 
был совсем не генеральский, 
скромный, крытый шифе-
ром. Иван Николаевич охотно  
возился по хозяйству, помогал 
отцу. Встречался генерал со 
школьниками, рассказывал им 
о пережитом. 

Эти и многие другие фрон-
товики, наши земляки, стали 
героями его очерков, которые 
были отмечены многими ди-
пломами и грамотами. Эти 
материалы есть и в школьных 
музеях. А нынешние школь-
ники изучают по ним исто-
рию Великой Отечественной 
войны.

Память Беляева, как губка, 
впитала массу живых впечат-
лений о тех людях, которые 
уже не придут никогда. По 
долгу этой памяти он вновь бе-
рется за перо и в очередной раз 
заполняет ровными и четкими 
строчками лист бумаги...

Александр Беляев.
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«Коммуна» – ваш консультант
раздел ведёт Лариса касюкова. Тел. 255-14-74

«В бесконечном потоке лиризма»
Билет на балет | К  75-летию Воронежского хореографического училища учащиеся представили балет «Снежная королева» 
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Беляев напишет, Беляев расскажет…
Земляки | В штате редакции районной газеты он никогда не работал, 
но больше полувека из прожитых 80 лет носит звание члена Союза журналистов России
В пору зрелости человека начинает неодолимо тянуть 
к истокам, тому месту, где он родился, где остались 
родительские могилы. И если нельзя прийти к от-
чему порогу, потрогать шершавую кору посаженной 
когда-то отцом груши, то этот путь к истоку человек 
проделывает в мыслях. И тут уж ничто ему не помеха. 
Вот и Александра Беляева всё чаще память обращает 
к его малой родине. Родился он в отделении совхоза 
«Терновский», что неподалёку от села с поэтичным 
названием — Елань-Колено. 
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Нарисованная жизнь 
кино | В Воронеже прошёл Большой фестиваль мультфильмов 

Иван Максимов рассказывает о природе творчества.       На выставке в Доме журналиста.

Ф
от

о 
М

их
аи

ла
 В

яЗ
о

Во
го

 и
 М

их
аи

ла
 к

ВА
Со

ВА
.

Пенсия | Разъясняют начальники отделов и 
главные специалисты Управления Пенсионного 
фонда РФ в г. Воронеже

«Работала на Севере…»
Я 14 лет отработала в районе, приравненному к северному. В 

каком возрасте могу уйти на пенсию?
Гражданам, проработавшим в районах Крайнего Севера не 

менее 7 лет 6 месяцев, трудовая пенсия назначается с умень-
шением возраста - на 4 месяца за каждый полный календарный 
год работы в этих районах. При работе в местностях, при-
равненных к районам Крайнего Севера, каждый год работы 
приравнивается как девять месяцев работы в этих районах. 
Исходя из этого, вы имеете право на досрочную пенсию в 
возрасте 51 года и 8 месяцев.

Право на льготу
Отработала в сельской местности хирургической медсестрой 

18 лет, 3 года была в декрете. Имею ли право оформить льготную 
пенсию? 

В соответствии законом право на досрочное назначение 
трудовой пенсии по старости предоставлено лицам, осущест-
влявшим лечебную и иную деятельность по охране здоровья 
населения в учреждениях здравоохранения не менее 25 лет в 
сельской местности и поселках городского типа и не менее 30 
лет в городах, сельской местности и поселках городского типа, 
либо только в городах, независимо от их возраста. Период от-
пуска по уходу за ребенком включается в специальный стаж 
в календарном порядке до 06.10.1992г. Отпуск по уходу за 
ребенком после 06.10.1992г. не подлежит включению в специ-
альный стаж. Поскольку ваш специальный стаж составляет 21 
год, право на досрочную трудовую пенсию отсутствует. 

Без регистрации
Хочу перевезти маму в другой город, но пока не купили жильё, 

будем жить на съёмной квартире. Можно ли будет получать 
пенсию без регистрации?

Выплата пенсии производится территориальным органом 
ПФР по месту нахождения пенсионного дела на основании 
заявления пенсионера. Это означает, что пенсия может вы-
плачиваться не только по месту жительства пенсионера, но и 
по месту пребывания или фактического его проживания. По 
общему правилу пенсионер должен встать на регистрационный 
учёт в органах МВД по месту жительства и, соответственно,  
должно быть поставлено на учёт его пенсионное дело. Вместе 
с тем для граждан Российской Федерации выплата пенсии 
может быть осуществлена и без оформления регистрации по 
месту жительства или месту пребывания.

Если пенсионер по каким-либо причинам сохраняет реги-
страцию по месту жительства по одному адресу, а фактически 
проживает по другому, например, у родственников, то по его 
желанию пенсионное дело может быть поставлено на учёт по 
месту фактического проживания. 

Должны вернуть деньги
У моего мужа на работе с заработной платы делали отчисления 

в ПФР. В прошлом году он умер. Я слышала, что пенсионный 
отдел должен мне вернуть эти деньги. Правда ли это?

В соответствии с действующим законодательством право-
преемникам могут быть выплачены средства пенсионных 
накоплений, учтённые в специальной части индивидуальных 
лицевых счетов умерших застрахованных лиц (мужчин 1953 
года рождения и моложе, женщин 1957 года рождения и мо-
ложе, а также всех участников Программы государственного 
софинансирования пенсий, уплативших дополнительные 
страховые взносы, вне зависимости от возраста). Выплата 
средств пенсионных накоплений умершего застрахованного 
лица, учтённых в специальной части его индивидуального ли-
цевого счёта, правопреемникам производится в соответствии с 
заявлением о распределении средств пенсионных накоплений, 
поданным застрахованным лицом в территориальный орган 
Фонда по месту его жительства. При отсутствии заявления о 
распределении средств пенсионных накоплений производит-
ся выплата этих средств правопреемникам по закону первой 
очереди, а при их отсутствии - правопреемникам по закону 
второй очереди. Обращение правопреемников за выплатой 
средств пенсионных накоплений осуществляется до исте-
чения 6 месяцев со дня смерти застрахованного лица. Срок 
для обращения с заявлением о выплате средств пенсионных 
накоплений может быть восстановлен в судебном порядке по 
заявлению правопреемника, пропустившего такой срок.

Права потребителей | Ведущая рубрики – 
Светлана АндРееВА, председатель Воронежской 
региональной общественной организации 
«Центр защиты прав потребителей» (г. Воронеж, 
ул. Челюскинцев, 126, тел.: 276-48-73). 

Имеете право
Купила дочери в подарок осенние сапоги за две с половиной 

тысячи. Примерили дома и расстроились – они оказались малы. 
Дочь решила обменять сапоги на другую пару большего размера. 
Возможно ли такое?

Покупатель вправе обменять непродовольственный товар 
на аналогичный у продавца, у которого этот товар был при-
обретён, если он не подошёл по форме, габаритам, фасону, 
расцветке, размеру или по иным причинам не может быть 
использован по назначению.

Покупатель имеет право на обмен непродовольственного 
товара в течение 14 дней, не считая дня его покупки. Обмен 
производится в том случае, если он не был в употреблении, со-
хранены его товарный вид, потребительские свойства, пломбы, 
фабричные ярлыки, а также товарный или кассовый чек.

Если аналогичный товар отсутствует в продаже, покупатель 
вправе по своему выбору расторгнуть договор купли-продажи 
и потребовать возврата уплаченной за покупку денежной 
суммы или обменять её при первом поступлении соответ-
ствующего товара в продажу.

Батон с… добавкой
Батон, который принесла внучка из магазина, оказался вну-

три с посторонними несъедобными добавками. Пошла вместе с 
внучкой к продавцу, чтобы обменять его, но продавец нам от-
казала. Кто прав?

Вы приобрели товар, который уже на момент покупки 
был некачественным, но срок годности ещё не истёк, следо-
вательно, вы вправе предъявить требования об обмене. Если 
аналогичный товар отсутствует, продавец может предложить 
покупателю другой. В случае разницы в цене между куплен-
ным некачественным товаром и вновь приобретённым поку-
патель должен доплатить определённую сумму, если новый 
товар по стоимости дороже (ст. 18 Закона «О защите прав 
потребителя»).

Покупатель должен подтвердить факт покупки, время и 
место приобретения товара. Отсутствие кассового чека не яв-
ляется основанием для отказа ему в его законном требовании 
(ст.19 Закона «О защите прав потребителя»). Факт покупки, 
время и место приобретения товара можно подтвердить 
свидетельскими показаниями. Если продавец отказывается 
обменять товар, то покупатель вправе потребовать возврата 
денег. Причём все перечисленные требования покупатель 
может предъявить в течение срока годности. А срок годности 
у хлеба из ржаной и ржано-пшеничной муки – 36 часов. Из 
пшеничной – 24 часа.

Сцена из балета «Снежная королева».

Медаль  
Хованского –  
лучшим

Призёров конкурсов «Учи-
тель года» и «Лучший учи-
тель» из школ, лицеев и гимна-
зий Воронежа, Нововоронежа 
и Новой Усмани наградили 
только что учреждённой ме-
далью Алексея Хованского, 
выдающегося педагога, изда-
теля российского губернского 
журнала «Филологические 
записки».

Почётный знак для школь-
ных преподавателей русского 
и иностранных языков, чьи 
ученики побеждали на пред-
метных олимпиадах, а методи-
ческие работы публиковались 
в специальных изданиях, учре-
дил историко-филологический 
Фонд Хованского. 

- Важно, что национальный 
язык имеет приоритет, и что 
есть учителя, способные его 
талантливо преподнести, - от-
метила председатель Попе-
чительского совета историко-
филологического Фонда Хо-
ванского Лиана Королева. 
- Изначально планировалось 
поощрять только преподава-
телей русского языка. Но по-
скольку в «Филологических 
записках» постепенно стали 
публиковать исследования по 
разным славянским, а потом и 
индоевропейским языкам, мы 
решили вручить медали также 
учителям английского, немец-
кого и французского. В даль-
нейшем добавим испанский, а 
возможно, и другие языки, ведь 
сегодняшним детям предстоит 
жить в глобальном мире.

Специальный приз - ста-
туэтку Алексея Хованского, 
выполненную воронежским 
скульптором Максимом Ди-
куновым, получил коллектив 
Воронежского института по-
вышения квалификации и 
переподготовки работников 
образования. Помимо традици-
онных семинаров и курсов, там 
уже 12 лет проводят единствен-
ную в России международную 
учительскую конференцию, 
на которую съезжаются сотни 
педагогов.

Уроки истории 
В воронежской школе №16 

прошла выставка «Анна Франк. 
Уроки истории». Восьми-, де-
вяти- и десятиклассники ра-
ботали гидами в течение трёх 
недель. По итогам этой работы 
и прохождения двухдневно-
го тренинга, организованно-
го тренерами Молодёжного 
правозащитного движения и 
сотрудниками Центральной 
городской библиотеки имени 
Андрея Платонова, гиды полу-
чили сертификаты – и теперь 
входят в мировое сообщество 
«посланников Анны Франк». 
Выставку посетили около 300 
человек. 

Ученикам был показан 
фильм «Короткая жизнь Анны 
Франк», для гидов – фрагменты 
кинокартины «Эксперимент-2: 
Волна». Оба кинопоказа стали 
поводом  для неформального 
разговора о том, что происходи-
ло в Германии после прихода к 
власти нацистов и о том, может 
ли подобное повториться в на-
шем мире сегодня.  

Анастасия ВоронинА, 
Василий ЧерноусоВ.

вести
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

ООО «НПФ «Агроцентр 36» реализует 

элитные и репродукционные семена
сои сортов «ЛАНцетНАя», «СвАПА»,  
«ПриПять», «БеЛгОрОдСкАя-6»;
подсолнечника сорта «ЛАкОмкА»,
а также оригинальные семена гречихи  
сортов «девяткА» и «дикуЛь».
Сертифицированы. реклама.

Тел. (473) 222-70-97; 8-909-214-59-79; 8-920-463-58-78.

КФХ ИП Князев А.В. 
Хохольского района 
реализует 

семена 
ярового ячменя 
«Аннабель» 
категории Элита.
Адрес: р.п. Хохольский р-н, 
Воронежская обл., ул.Дружбы, 30.
Тел./факс 8 (47371) 42-0-90,
Моб. 89601392367.

Реклама.

394028, г.Воронеж, ул.дуброВина, 15а
тел.: (473) 268-75-07 – генеральный директор,
тел.: (473) 268-44-52 – отдел маркетинга,
тел.: (473) 268-05-12 – приемная
e-mail: kamazvoronezh@mail.ru www.kamaz-vrn.ru
филиалы: 
г.бобров – т.8-920-215-03-02, г.богучар – т.8-920-226-69-61, г.борисоглебск – т.8-920-405-89-59, 
г.Калач – т.8-915-584-27-32; г.лиски – т.8 (47391) 3-16-80, г.россошь – т.8(47396) 2-17-10.

лизинг оТ произВодиТеля
имеем аккредитацию  
в оао «россельхозбанк» для работы по целевой  
программе – «Кредит под залог приобретаемой  
техники или оборудования».

Реклама. Товар сертифицирован.

ОфициАльный дилерский 
и сервисный центр ОАО «кАМАЗ»
предлагает широкий ассортимент любой автотехники  
на базе шасси Камаз, вахтовые и городские автобусы  
большого класса нефаз, прицепную технику нефаз и Сзан,  
сельскохозяйственную технику Камаз.

АкциЯ – распродажа по сниженным ценам 
 самосвалов г/н 15 и 20 т, АБс 7 и 9 куб.м.

предоСТаВляем КомплеКС уСлуг:
* Сервисное, гарантийное и послегарантийное обслуживание;
* Ремонт узлов и агрегатов; * Модернизация;    * Trade-in;
реализуем:
* Фирменные запасные части к автотехнике КАМАЗ (всегда в наличии более 7000 наименований);
* Оригинальные запасные части под заказ.

ЗАО «вОрОнежАгрОтрАнс»

реклама

С прискорбием извещаем – скончался сотрудник 
управления общественных и внешних связей 

Геннадий Леонидович
БеЛоус

Администрация городского округа город Воронеж  
с прискорбием извещает, что 30 марта 2013 года на  
63-м году жизни скоропостижно скончался наш коллега 
– Геннадий Леонидович Белоус.  

Утрата неожиданная, а потому -  особенно горькая. 
Геннадий Леонидович навсегда останется в нашей па-
мяти как храбрый и талантливый командир – участник 
боевых действий в Республике Афганистан, кавалер 
четырех орденов, полковник в отставке. Замечательный 
человек и настоящий патриот, он, находясь и на муни-
ципальной службе, много сделал для города Воронежа 
и его жителей.

Выражаем искреннее соболезнование семье и близким 
покойного.

Администрация городского округа город Воронеж.

Войсковая часть 3025 
(г. Грозный Чеченской Республики)

произВодиТ
набор граждан
 мужского пола в возрасте 

до 40 лет, 
находящихся в запасе  
Вооруженных сил РФ,  

для прохождения военной службы 
по контракту на должностях  

сержантов и солдат. 
Денежное довольствие – 

от 40 тысяч рублей в месяц. 
Проживание – в общежитии 

казарменного типа. 
Предоставляется бесплатное 

трехразовое питание. 
Военнослужащие и члены их семей 

имеют социальные льготы,  
в том числе  

по обеспечению жильем  
(накопительно-ипотечная система).

для получения более  
подробной информации  

обращаться по адресу: 363120, 
чеченская республика, г. грозный, 

войсковая часть 3025, 
или по телефонам:  

8-963-595-14-34, 8-928-003-50-26, 
8-967-415-71-41.

После того как счёт в четвертьфи-
нальной серии игр «Бурана» и «Спут-
ника» стал равным - 3:3, командам 
предстоял решающий поединок, ко-
торый состоялся в минувший четверг 
в Нижнем Тагиле. Начали игру воро-
нежцы очень успешно, и уже на 42-й 
секунде счёт был открыт - отличился 
Павел Копытин. Вскоре Игорь Вале-
ев удвоил преимущество гостей, но и 
это ещё ни о чём не говорило. Ведь в 
памяти болельщиков ещё свежи были 

воспоминания о предыдущем матче в 
Воронеже, когда после первого перио-
да «Буран» вёл в счёте 2:0, но в итоге 
проиграл 2:5. Вот и в отчётной встрече 
тагильчане восстановили паритет ещё 
в первом периоде - 2:2. В самом конце 
второй 20-минутки Роман Костромин 
вновь вывел «Буран» вперёд, но сразу 
после перерыва «Спутнику» удалось 
сравнять счёт. Основное время матча 
победителя не выявило, а судьбу этого 
поединка, да и всего упорного противо-
стояния, решил точный бросок Игоря 
Валеева в овертайме. 4:3 - победил «Бу-

ран» и впервые в своей истории вышел 
в 1/2 финала Кубка «Братины».

- У нас в этом сезоне была молодая 
команда, и свою задачу мы даже пере-
выполнили, - отметил на послемат-
чевой пресс-конференции главный 
тренер «Спутника» Алексей Фетисов. 
- Тем не менее мы рассчитывали на 
большее. К сожалению, нам не хва-
тило самой малости - везения. Хочу 
поблагодарить команду соперников 
за интереснейшую серию. Это было 
противостояние опыта и молодости, и 
в данном случае победил опыт.

- Это была трудная борьба, и глав-
ное, что всё завершилось честно, - 
констатировал наставник «Бурана» 
Виктор Семыкин. - Победы в этой се-
рии игр были достойны обе команды, 
но удача оказалась на нашей стороне. 
Попадание «Бурана» в полуфинал 
- это огромный успех для города и 
самое большое достижение в истории 
воронежского хоккея. Я признателен 
ребятам, что они вытерпели и смогли 
добиться нужного результата. Мы 
остаёмся в игре и продолжаем сра-
жаться!

«Буран» удивил, а самих игроков и 
тренеров удивил приём в Воронеже. 
Когда самолёт с командой призем-
лился в два часа ночи, в аэропорту 
нашу ледовую дружину встречали 
около сотни самых преданных бо-
лельщиков. Что ж, «Буран», так 
держать!

Впереди нашу команду ждут по-
луфинальные матчи с нефтекамским 
«Торосом», завершившим регулярный 
чемпионат на третьем месте. 2 и 3 
апреля команды встретятся в Нефте-
камске, а 6 и 7 апреля - в Воронеже.

«Буран» – в полуфинале!
хоккей | В это трудно поверить, но в год дебюта в ВХЛ воронежским хоккеистам удалось пробиться в квартет сильнейших команд!  
И борьба за Кубок «Братины» продолжается…
леонид хруЩЁВ

- Действительно, в совре-
менном мире люди страдают 
от болей в позвоночнике раз-
ной степени тяжести, основ-
ная причина которых - мало-
подвижность и стрессы. Все 
большее развитие получают 
профессиональные заболева-
ния позвоночника. Неудиви-
тельно, ведь большую часть 
своего рабочего времени мы 
проводим за компьютером или 
за рулем автомобиля. Такой 
образ жизни способствует 
развитию многих заболеваний: 
остеохондроз (шейный отдел 

больше страдает у «белых 
воротничков» и компьютер-
щиков, а поясничный - у про-
фессиональных водителей, 
дачников), сколиоз, радику-
лит, межпозвонковая грыжа 
и другие. Это, в свою очередь, 
становится причиной нару-
шения жизнедеятельности 
других органов и систем.

Легко ли побороть свой не-
дуг, а может, даже предотвра-
тить его? Специалисты нашего 
Центра помогут справиться с 
заболеванием любой степени 
тяжести. Главный принцип 
клиники - комплексный под-
ход в лечении и профилакти-

ке заболеваний. Мы активно 
применяем современное ап-
паратное лечение, куда входит 
ультразвуковая терапия, ла-

зеротерапия, мионейростиму-
ляция, которая сочетается с 
иглорефлексотерапией, масса-
жем и мануальной терапией, а 

также с различными техниками 
блокад.

Болезни позвоночника осо-
бенно неприятны тем, что за-
трагивают мышцы и некоторые 
внутренние органы. Например, 
осложнениями заболевания 
шейного отдела позвоночника 
могут быть головные боли, 
головокружение, шум в ушах, 
нарушения зрения. При по-
ражении грудного отдела про-
исходит нарушение дыхания 
и сердечной деятельности, по-
ясничного - нарушается работа 
органов пищеварения, почек, 
снижение потенции.

Некоторые люди при болях в 
спине сразу бегут к мануально-
му терапевту, хотя по характеру 
заболевания им противопо-
казано прямое воздействие на 
позвонки и суставной аппарат. 
И начинаются осложнения, 
воспаления, боли… Тогда как 
самым оптимальным решением 
должно было бы стать обра-
щение в специализированную 

клинику к опытным профес-
сионалам.

Всем известно, что полно-
ценная и активная жизнь че-
ловека невозможна без здоро-
вья позвоночника, суставов 
и других элементов опорно-
двигательного аппарата. Имен-
но поэтому стоит очень вни-
мательно прислушиваться 
к болевым «сигналам» и не 
отмахиваться от них.

Врачи Центра обладают боль-
шим опытом в лечении заболе-
ваний опорно-двигательного 
аппарата и всегда будут рады 
оказать помощь. Надо только 
не упустить момент и вовремя 
начать лечение.

Европейская клиника 
«Сиена-Мед»  

располагается по адресу:
г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 

д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Сайт в Интернете 
www.sienamed.ru 

Быть здоровым просто
медицина | Специалисты Европейской клиники «Сиена-Мед» предлагают современные методы лечения опорно-двигательного аппарата
Как известно, болезни позвоночника и суставов – 
третья причина инвалидности после заболеваний кро-
вообращения и рака. Сколиоз, артрит, остеохондроз, 
плоскостопие осложняют и ухудшают жизнь большей 
части населения нашей планеты.
Руководитель Центра терапии позвоночника и суставов 
Европейской клиники «Сиена-Мед» Сергей Бухтояров 
рассказал о лечении и профилактике таких недугов:

марина Калинина

ПРИёМ ВеДУТ КВАлИФИЦИРОВАННые СПеЦИАлИСТы, КОТОРые ПРеДУПРеДяТ О ВОЗМОжНых ПРОТИВОПОКАЗАНИях
лицензия лО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

В лечении болезней позвоночника главное –  
найти «своего» доктора.

КРИМИНАл, ПРОИСшеСТВИя
Приговор бывшему спикеру

Центральный районный суд города Вороне-
жа  вчера рассмотрел дело экс-председателя 
гордумы  Александра Шипулина.

По сообщению облпрокуратуры,  61-летний 
Александр Шипулин признан виновным в совер-
шении преступления, предусмотренного частью 1 
ст.285 УК РФ (злоупотребление должностными 
полномочиями). Как установлено судом, в августе 
2008 года гражданин Шипулин, будучи председа-
телем Воронежской городской думы, использовал  
свои должностные полномочия  и  из корыстной 
заинтересованности потратил бюджетные денеж-
ные средства в размере около 900 тысяч рублей на 
совместную поездку с женой в Париж.

Своими действиями обвиняемый причинил 
муниципальному образованию  имущественный 
ущерб, что повлекло существенное нарушение 
охраняемых законом интересов общества и 
государства путём дискредитации и подрыва 
авторитета органов местного самоуправления.

Вину в инкриминируемом деянии обвиняе-
мый признал полностью, имущественный ущерб 
возместил в полном объеме. Суд согласился с 
позицией представителя прокуратуры Воро-
нежской области относительно квалификации 
действий и наказания подсудимого.

Приговором от 1 апреля гражданину Ши-
пулину назначено наказание в виде  штрафа в 

размере 75 тысяч рублей. Приговор может быть 
обжалован в течение 10 дней. 

Сергей ЗАХАРОВ.

Без тормозов
В Лисках агрессивная автосемейка наброси-

лась на сотрудника ДПС с кулаками.
Автомобиль ВАЗ-21150 с заляпанными 

грязью номерами экипаж ДПС, дежуривший 
на стационарном посту у пересечения улиц 
Железнодорожная и Первомайская, остановил 
в первом часу ночи. Подойдя к водителю и по 
форме представившись, инспектор дорожно-
патрульной службы попросил предъявить 
водительское удостоверение и документы на 
автомобиль. За рулём, как оказалось, сидела 
29-летняя местная жительница Оксана У., от 
которой исходил запах спиртного, а на пасса-
жирском сиденье – её 27-летний супруг Андрей 
У. На требование автоинспектора дама ответила 
категорическим отказом, попыталась завести 
машину и скрыться. Полицейский попробовал 
вытащить из замка ключ зажигания, но дама 
резкими ударами дверцы по его рукам препят-
ствовала этому.

- Двигатель мне всё же заглушить удалось, - 
рассказывает сотрудник ДПС. – Но тут из маши-
ны выскочил муж воинственной водительницы и 
со словами: «Ты чего прицепился к моей жене» 

- ударил меня в лицо. Через мгновение бросилась 
на меня и молодая женщина. Я попытался спо-
койно утихомирить разбушевавшуюся автосе-
мейку, но не тут-то было. Вцепившись в одежду и 
продолжая наносить удары, они вдвоём оторвали 
погон и капюшон моей форменной куртки, разо-
драли сигнальный жилет… Пришлось вызывать 
второй экипаж ДПС и мобильный наряд ППС. 
После их приезда женщина попыталась уйти, 
бросив машину. От прохождения медицинского 
освидетельствования она категорически от-
казывалась.

В отделе полиции на буйную даму при сви-
детелях был составлен протокол об администра-
тивном правонарушении по ч.2 ст.12.26 КоАП 
«Невыполнение водителем требования о про-
хождении медицинского освидетельствования 
на состояние опьянения». Материал передан в 
мировой суд. Проверка показала, что «автоле-
ди» и ранее нарушала правила движения, а год 
назад была лишена водительских прав сроком 
на 18 месяцев за то, что находилась за рулём в 
нетрезвом состоянии. Муж её тоже неоднократ-
но привлекался к ответственности по этой же 
причине. Теперь уже на второе заседание суда 
Оксана У. не является под явно надуманными 
предлогами.

Как пояснил начальник Лискинского меж-
районного СО СК РФ по Воронежской области 
Александр Волокитин, в настоящее время за-

канчивается процессуальная проверка по факту 
применения насилия в отношении представите-
ля власти, по результатам которой будет принято 
решение о возбуждении уголовного дела. В слу-
чае доказанности вины супругам, причинившим 
вред здоровью полицейского, может грозить 
лишение свободы на срок от 5 до 10 лет.

Николай КАРДАШОВ.

Из Сирии –  
в российскую тюрьму

Гражданин Сирии, 24-летний Радван Хусейн, 
решил в Воронеже денег заработать. 

Быстро устроился  водителем маршрутной 
«Газели» и стал лихо крутить баранку. Докрутил 
до того, что в ноябре прошлого года на улице 
Ленина не справился с управлением, вылетел на 
встречную полосу и на большой скорости врезал-
ся в автомобиль «ВАЗ-21074». В результате ДТП 
водитель легкового автомобиля от полученных 
травм скончался. В ходе следствия обвиняемый 
вынужден был признать свою вину. Теперь дело 
поступило в суд Центрального района, который 
и определит вину сирийца в соответствии со 
статьёй 264 УК РФ. А прокуратуре ещё пред-
стоит выяснить, на каком основании хозяева 
маршрутки приняли на работу иностранного 
гражданина.

Борис ОРЛОВ.

СПОРТ

Сначала президент РФС 
посетил Центральный стади-
он профсоюзов, где он внима-
тельно осмотрел раздевалки 
команд и судейскую комнату, 
вышел к футбольному полю, 
задал несколько вопросов 
директору стадиона. Затем 
делегация РФС приняла 
участие в семинаре под на-
званием «Стратегия разви-
тия футбола в Российской 
Федерации до 2020 года». В 
его работе приняли участие 
руководители региональных 
федераций, входящих в состав 
МОА «Черноземье», а также 
другие футбольные специали-
сты. В ходе семинара было 
проанализировано состояние 
дел в российском футболе, 
затронуты проблемы, которые 
необходимо решить, чтобы 
сделать его развитие в регио-
нах более динамичным. 

Затем Николай Толстых 
встретился с губернатором 
Воронежской области Алек-
сеем Гордеевым. В беседе 
также участвовали руководи-
тель Управления физической 
культуры и спорта области 
Владимир Кадурин и пре-
зидент футбольного клуба 
«Факел» Евгений Севергин.

Николай Толстых побла-
годарил губернатора за вни-
мание, которое уделяется в 
регионе развитию спорта, в 
том числе футбола, а также 
за хорошую организацию 
семинара-совещания РФС 
«Стратегия развития футбо-
ла в Российской Федерации 
до 2020 года». Алексей Гор-
деев отметил, что в столице 
Черноземья очень много по-
клонников этого вида спорта. 
Говоря о его развитии в на-
шем регионе, президент РФС 
отметил, что Воронежская 
федерация футбола - одна 
из немногих региональных, 
имеющих свои программу и 
подпрограммы, подкреплён-
ные финансированием. 

- Будущее футбола зависит 
не от того, сколько мы пригла-
сим иностранных легионеров, 
а от развития массового и 
детско-юношеского футбола, 
а также системы подготовки 
резерва, - считает Николай 
Толстых. 

Что касается професси-
онального футбола, то, по 
словам президента РФС, к 
ФК «Факел» всегда было 
уважительное отношение не 
только со стороны многочис-

ленных болельщиков, но и со 
стороны спортивных функ-
ционеров. Ведь игры «Фа-
кела» наиболее посещаемые 
среди региональных клубов. 
Он выразил надежду на то, 
что с приходом нового руко-
водства команды изменится 
идеология: футбольный клуб 
должен не только являться 
участником соревнований, но 
и нести социальную функцию 
по пропаганде спорта. Прези-
дент РФС пожелал «Факелу» 
скорейшего возвращения в 
элиту российского футбола. 
Одним из главных факторов 
развития как массового, так и 
профессионального футбола 
Николай Толстых считает 
эффективное взаимодействие 
общественных организаций с 
государственными органами 
управления спортом. Далее 
губернатор и президент РФС 
обсудили возможность про-
ведения в Воронеже финала 
Кубка России по футболу. 

- Если решение будет при-
нято в пользу Воронежа, то 
это станет событием, которое 
порадует наших болельщиков 
и еще раз подчеркнёт, что 
столица Черноземья - один из 
самых футбольных городов, - 
сказал Алексей Гордеев. 

Однако для проведения 
турнира столь высокого ран-
га требуется частичная ре-
конструкция Центрального 
стадиона профсоюзов. Губер-
натор отметил, что в случае 
положительного решения ис-
полкома РФС будет сделано 
всё необходимое для органи-
зации футбольного праздника 
на достойном уровне.

Н а  и т о г о в о й  п р е с с -
конференции Николай Тол-
стых, в частности, отметил, 
что Воронеж и Грозный име-
ют одинаковые шансы на 
проведение финала Кубка 
России, который состоится 
1 июня. Но также президент 
РФС не исключил, что фи-
нальный матч может пройти 
и в Москве. Ясность в этом 
вопросе наступит 5 апреля, 
когда состоится заседание 
исполкома РФС.

Что ж, главная интрига 
о месте проведения фина-
ла Кубка России так и не 
разрешилась. Тем временем 
воронежские любители фут-
бола продолжают собирать 
подписи в поддержку именно 
нашего города.

Москва,  Воронеж или 
Грозный? Ждать осталось 
недолго…

Футбольная 
интрига
В минувшую пятницу в столице  
Черноземья с рабочим визитом побывала 
делегация Российского футбольного  
союза во главе с его руководителем  
Николаем Толстых
леонид хруЩЁВ


